

Compte-rendu de la réunion de la Commission environnement
13 avril 2017 – 14h00

Étaient présents :

Monsieur GERARD Gilles, Président de la Commission environnement
Messieurs BERGERAT Daniel et CHAUCHEFOIN Daniel, membres de la commission environnement
Madame COQUIN Mélisandre, secrétariat

Absents excusés :

Monsieur MATHIEU Bernard, Président de la Commission communication

Absents :

Monsieur CORDIER Dany et Madame DEMATONS Dominique, membres de la Commission environnement

Ordre du jour :

- Visite des plantations de fruitiers réalisées autour du CSA et calendrier prévisionnel de l'étude ;
- Point sur les dossiers en cours ;
- Réflexion sur les projets 2017 ;
- Questions et informations diverses.

I. Etude sur les arbres fruitiers

Mardi 7 mars, la Commission environnement de la Commission Locale d'information de Soulaines a fait planter six arbres fruitiers (2 pommiers, 2 pruniers mirabelle et 2 pruniers quetsche) à proximité des installations du centre de stockage de l'Aube. L'objectif est de faire réaliser, à terme, des analyses radiologiques sur les fruits et de continuer ainsi la constitution d'un référentiel environnemental propre.

Les premières études pourront probablement voir le jour d'ici un à deux ans.

Le coût de la plantation de ces 6 fruitiers par les pépinières Girardin-Pailley est de 444,00 € TTC.



Les membres de la Commission présents se sont rendus sur place pour voir le lieu de plantation des fruitiers. Ils regrettent que les pieds des arbustes n'aient pas été protégés par du grillage pour empêcher les animaux de creuser et de découvrir les racines.

Les membres de la Commission ont également pu constater les premières feuilles sur les arbustes.



II. Point sur les dossiers en cours

Les membres de la Commission ont profité de leur visite sur site pour se rendre près des ruches implantées par Monsieur Daniel BERGERAT. Elles sont pour le moment au nombre de trois mais d'ici quelques semaines Monsieur BERGERAT mettra en place six ruches supplémentaires. Au total, les prélèvements pourront donc être réalisés sur neuf ruches différentes.





Concernant les prélèvements de miel, de pollen et de propolis de l'année N+2, il est indiqué aux membres de Commission que les résultats, initialement prévus en septembre 2016, n'ont toujours pas été rendus par l'ACRO. En effet, Madame JOSSET Mylène, référente ACRO auprès de la CLI nous a indiqué le 7 février 2017, par mail, que suite à un problème d'étanchéité la dernière analyse ne serait pas disponible avant au moins quatre mois (juin 2017).

Les membres de la Commission indiquent leur mécontentement face à ce nouveau retard et Monsieur BERGERAT souligne qu'il avait travaillé avec un laboratoire allemand pour effectuer des analyses semblables sur des échantillons de miel et de pollen dans le cadre d'un tout autre projet. Ce laboratoire sera donc proposé à Madame JOSSET dans le cadre de l'étude des prélèvements N+3.

Concernant l'étude sanitaire menée par l'INVS, les résultats de l'étude complémentaire, initialement prévus en décembre 2015, ont pris du retard et ne sont toujours pas rendus à la CLI. Après les avoir relancés, l'INVS a indiqué le 07 février 2017, par mail, que les résultats de l'étude en question étaient en cours de finalisation et qu'ils recontacteraient la CLI dans un délai rapide. Néanmoins, à ce jour, la CLI n'est toujours pas en possession du rapport de l'INVS.

III. Réflexion sur les projets 2017

L'année 2017 sera consacrée aux résultats de l'étude de l'ACRO N+2, à la campagne de prélèvement N+3 sur le miel, le pollen et le propolis des ruches implantées aux abords du CSA ainsi qu'à la réunion de restitution des résultats de l'étude complémentaire menée par l'INVS.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 15h30.

Le Président de la Commission environnement,
G. GERARD

Commission Locale d'Information de Soulaines

Réunion de la Commission Environnement

Jeudi 13 avril 2017 – 14h00

GERARD	Gilles	
BERGERAT	Daniel	
CHAUCHEFOIN	Daniel	
CORDIER	Dany	Abs -
DEMATONS	Dominique	Abs -
MATHIEU	Bernard	Excusez